
 

 

 

 

戸田市立新曽小学校・戸田市立戸田東小学校・戸田市立美女木小学校  

      「ことばの教室」１０月号   

―令和６年１０月１日発行―  

 

今年は暑さが長く続きましたが、ようやく秋風を感じられるように 

なりました。「芸術の秋」「スポーツの秋」「食欲の秋」などと言われる 

ように過ごしやすい季節なので、いろいろなことを楽しみたいですね。 

① １０／８（火）～１０／２９（火）  「発音・吃音」の検査（市内各小学校にて） 

就学時健診において、希望する方へ「発音・吃音」の検査を実施しております。 

「ことばの教室」担当者が、各小学校に赴き検査を行っています。そのため、期間中

の午後の時間帯は、予定通り授業ができなかったり通級日時の変更をお願いしたりす

ることもあります。ご了承ください。 

② １０／１５（火）～１１／２２（金）「発音・吃音」の教育相談（ことばの教室設置校にて） 

教育相談では、保護者の方にも同席していただき、発音や吃音の詳しい検査を行いま

す。その後、保護者の方へ検査の内容や今後の流れについてお伝えします。 

※上記期間は、ことばの教室設置校によって若干異なります。（就学時健康診断の実施日が、

学校によって異なるため）  

※期間中は、午前中の授業がお休みになることがあります。 

通級中の皆様には何かとご迷惑をおかけしますが、ご理解とご協力をお願いいたします。 

 

 

 

  今年の夏はオリンピック、パラリンピックで盛り上がりましたが  

「デフリンピック」はご存じでしょうか。デフリンピックは国際的な「ろう者のための  

オリンピック」です。第１回は１９２４年にフランスのパリで開催されました。来年

２０２５年の大会は１００周年の記念すべき大会であり、日本での初めての開催とな

ります。  

      デフリンピックは、国際手話のほか、スタートランプや旗などを使った視

覚による「情報保障」が特徴です。陸上、バトミントン、サッカー、水泳、

テニス、空手、バレーボール、レスリング  など２１の競技が行われます。

世界７０～８０か国・地域の約３０００人の選手が来日予定です。日本大会

での選手たちの活躍が楽しみですね。  

たけとんぼ

来年度戸田市内の小学校へ入学予定の児童を対象とした                     

就学時健康診断「発音･吃音の検査」にともなってのお願い 

 

☆ 



保護者の方に『ことばの教室に通級しての感想』を書いていただきました。 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

構音  

吃音  

入学前は口の中で音がこもってしまい単語を聞き直すことがありました。側音化

構音があるとの事でした。ことばの教室では、先生と楽しく、子どもに寄り添いなが

ら教えていただき、少しずつ正しい発音の仕方を体得し、次はどんなことを習うのか

な…と楽しみに通っています。 

家では、宿題を書いたメモ帳を目のつく所に置き、気が付いたらちょっとした時間

に練習をしています。理想はきれいな発音で話せる事ですが、本人が話しにくい言葉

が少なくなる事や、他の人に聞き返された時に正しい発音で話せるようになったら

良いなと思います。 

 

構音  

 幼稚園入園前に言葉のはじめを何度もくり返し、話しづらそうになりました。何か障

害を持っているのか、ストレスを抱えているのか、とても心配になり小児科を受診しま

したが、指摘しないようにとのことで見守っていました。 

小学校でクラスのお友達にまねされたことで、本人が吃音に気づき、学校を休みが

ちになりました。学校の先生にことばの教室を紹介していただき入室でき、はじめて吃

音について知りました。 

先生はとにかく優しく、個性として深く認めてくださり、その上で一生つき合ってい

くための向き合い方、対処法を本人に合わせながら毎回丁寧に指導してくださいます。

娘も自分の吃音を理解し、今では吃音が出ても臆することなく人前で話をする姿に、た

くましくなったなと感動しています。先生に小さなことでも褒めていただき、安心して

話せる環境を作っていただき、とても感謝しています。人の個性も尊重できる人に成長

していると思います。これから吃音で辛い思いをした時も乗り越えていく力と強い気持

ちを育んでいただいています。 

幼児のころから気になる発音のくせがあり、市の健診で相談したところ、側音化

構音ということがわかりました。就学時健診でも案内があり、こちらに通うことにし

ました。先生と一対一の教室は緊張して嫌がるかなと心配しましたが、学校での出

来事を雑談したり、カードゲームやくじなどを取り入れて楽しみながら進めていただ

けるので、嫌がることなくリラックスして通うことができています。 

 できたこと、頑張ったことをほめてくださり、一つ一つわかりやすくステップアップ

していくのが自信になっていると思います。家での練習や先生とのやりとりを見守

りながら、変化や成長を親としても楽しみにしております。 


